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NOTIZIARIO DEL COMITATO DI CASTELLAZZO DE’STAMPI  APS 

I n data 5 luglio u.s. si è tenuto, nella sala Giunta 
del Comune di Corbetta, un incontro tra il nostro 

Comitato, i vertici dell’Amministrazione comunale e i 
tecnici referenti delle varie tematiche. Viste le richie-
ste di informazioni ricevute in questi ultimi tempi dai 
castellazzesi, la Redazione di abassavoce” ha deciso 
di pubblicare integralmente la relazione conclusiva 
dell’incontro, in modo da rendere tutti ugualmente 
informati su quanto trattato e sullo stato o meno di 
avanzamento delle relative soluzioni. 
E’ altresì evidente che a questo incontro e alle sue 
definizioni non mancheremo di monitorarne l’anda-
mento e di ritornare eventualmente sulle tematiche 
irrisolte. 
 
Corbetta, incontro del 5 luglio 2024 
 
Presenti : 
Comitato Castellazzo de Stampi 
Sindaco : Marco Ballarini 
Assessore : Giuliano Gubert 
Dottoressa Francesca Serati 
Architetto Marco Lovati 
 
Argomenti all’ordine del giorno: 
1. Aggiornamento delle problematiche discusse in 
sede di riunione del 05-07-2023 
2. Gestione del verde pubblico: tagli erba e siepi di 
pertinenza Comunale 
3. Sicurezza in Frazione: 
a. Segnaletica stradale e viabilità 
b. Attività illecite 
c. Campo nomadi 
4. Raccolta rifiuti 
5. Opere di riqualificazione della Frazione ed in parti-
colar modo del parco giochi 
6. Varie 
 
1. Rispetto alla situazione delineata nella precedente 
riunione, si riconosce il miglioramento di una 
sola situazione ed il tentativo di migliorarne una se-
conda: 
 Sanare il servizio raccolta rifiuti ed in particola-

re del verde, dove a tal proposito, l’Ammini-
strazione comunica di aver provveduto alla so-
stituzione della società che si occupava finora 
della prestazione, con un’altra che ad oggi pa-
re più valida nella suddetta gestione. Attendia-
mo costanza temporale. 

 Tentare di trovare un modo per rendere più 
sicura la viabilità in Frazione, dove la forte ve-
locità dei veicoli transitanti e la percorrenza 

contromano di alcuni di essi, mettono costante-
mente a rischio l’incolumità dei pedoni ed in 
questo caso l’Assessore di competenza predi-
sporrà che gli agenti di Polizia Locale effettuino 
i controlli più volte a settimana, variando di vol-
ta in volta la posizione dei posti di blocco, al 
fine di disincentivare la percorrenza sulle strade 
con velocità ben oltre i limiti consentiti dalla 
legge e di fermare e sanzionare i trasgressori. 
Per le altre problematiche discusse nella scorsa 
riunione, ad oggi non risultano esserci cambia-
menti o sbocchi: 

 Apertura/chiusura automatica del cancelletto 
del parco 

 Realizzazione area cani 
 Attività illecite 
 Demolizione campo nomadi 
 
2. Gestione delle aree verdi pubbliche: 
All’ordine del giorno il Comitato solleva la questione 
degli sfalci di erba e delle siepi di pertinenza Comu-
nale: in diverse aree della frazione il taglio dell’erba è 
avvenuto in sole due occasioni, tant’è che lo stesso 
parco giochi (unica area di ritrovo per la collettività 
presente in frazione), presenta spesso erba e siepi 
incolte, che lo rendono quasi inutilizzabile. La siepe 
del parco inoltre è eccessivamente sporgente sulla 
strada, impedendo la visibilità alle autovetture che 
transitano in via Zara in entrambe le direzioni. 
Oltre al parco giochi si segnalano altre aree in cui non 
è ancora avvenuto il taglio dell’erba: aiuole in piazza 
S. Carlo, lungo la via Paisiello e bordure verdi a lato 
dell’intera pista ciclabile che porta a Corbetta. 
Per quanto riguarda la via Paganini, che prosegue poi 
con via Pascoli, oltre all’erba alta, si segnalano in di-
versi punti, robinie ed altra vegetazione che invaden-
do la carreggiata ed in alcuni punti la pista ciclabile, 
impediscono la visuale dei mezzi transitanti, che 
spesso, nel caso degli automobilisti, anziché procede-
re con cautela, soprattutto in prossimità delle curve, 
invadono la corsia controlaterale. In questo caso le 
lavorazioni, resterebbero a carico del proprietario del 
fondo, confinante con il bordo stradale, il problema è 
capire chi è l’ente preposto per la segnalazione di 
queste disfunzioni. A nostro parere, trattandosi di si-
curezza stradale, non c’è dubbio che sia compito della 
Polizia Locale intervenire presso i proprietari stessi. 
L'Amministrazione informa che sia meglio procedere 
con segnalazioni mirate, in modo che la Polizia Locale 
possa intervenire in modo specifico. Da escludere, 
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dicono, un loro controllo autonomo. 
La Giunta per quanto riguarda la gestione dei tagli 
dell’erba, spiega che di norma il Comune prevede una 
media di 6-7 (non ben chiara la cifra esatta) tagli di 
erba all’anno, così distribuiti: 1 taglio al mese per le 
stagioni primavera ed estate, con la possibilità di ag-
giungere 2 tagli extra per le situazioni che lo necessiti-
no. Ad oggi le frequenti piogge che hanno caratteriz-
zato questa primavera, hanno reso difficile seguire il 
calendario programmato, non solo per la Frazione, ma 
per tutto il territorio Corbettese. La combinazione di 
entrambi questi fattori ha portato quindi ad una cresci-
ta oltre misura della vegetazione. 
Il Comune si impegna quindi a provvedere il prima 
possibile al taglio dell’erba e della siepe nel parco gio-
chi per renderlo fruibile a mamme e bambini. Il Comi-
tato ribadisce categoricamente che per la propria 
esperienza, gli sfalci programmati sono decisamente 
pochi e non si capisce perché in numero minore rispet-
to ad altri luoghi del centro di Corbetta (cit. tecnico 
Comunale che parla di 10 tagli per altri luoghi 
del centro). Per quanto riguarda invece siepi e/o arbu-
sti sporgenti, siano essi di proprietà privata o di perti-
nenza Comunale, si invita alla segnalazione al fine di 
poter intervenire in maniera puntuale e incisiva sulle 
singole situazioni. Come specificato precedentemente, 
il Comitato non riesce a capacitarsi del perché questa 
incombenza non possa essere trattata direttamente 
dalla Polizia Locale durante le ronde. 
 
3. Sicurezza in frazione. 
a. Segnaletica stradale e viabilità. 
 
Su questo tema si porta all’attenzione della Giunta 
l’opportunità di intervenire in diversi punti della 
frazione: 
Pista ciclabile: 
 Attraversamento pedonale in via Pascoli sx-dx: si 

propone di aggiungere segnaletica verticale e/o 
luminosa con aggiunta di bande sonore (rumble 
stripes) in entrambe le direzioni di marcia, per 
segnalare alle autovetture il suddetto attraversa-
mento. 

 In diversi tratti di via Paganini e via Pascoli la 
segnaletica orizzontale è scomparsa e soprattut-
to nelle curve le autovetture invadono la corsia 
controlaterale passando altresì a velocità soste-
nuta; si propone quindi di rimarcare la linea di 
separazione delle corsie di marcia. 

 si fa inoltre notare che dal cordolo della pista 
ciclabile si staccano i sassi, in quanto non sono 
stati opportunamente posati con sufficiente ce-
mento e troppa sabbia. 

 Il tratto di strada con il cordolo della pista cicla-
bile che sborda con un pericoloso angolo sulla 
carreggiata e caratterizzato da una curva con 
poca visibilità, impone un notevole restringimen-
to della strada, in particolare per come è costi-
tuita ad oggi, dove è prevista la percorrenza 
contemporanea di cicli, pedoni e autovetture in 
entrambi i sensi di marcia. Si richiede quindi al 
Comune una soluzione, al fine di ridurre il rischio 
di incidenti, se non addirittura investimenti. Una 
delle proposte del Comitato prevede l’installazio-
ne di segnaletica stradale verticale e orizzontale, 
oppure la creazione di un diritto di precedenza 
per uno dei sensi di marcia. Svolta via Zara - via 
Paisiello. Si puntualizza come la svolta da via Za-

(Continua da pagina 1) ra in via Paisiello da parte dei veicoli che pro-
vengono da nord (capo di via Zara più prossi-
mo alla ex statale 11), si concluda, nella mag-
gior parte dei casi, invadendo la pista ciclope-
donale, mettendo in serio pericolo le persone 
che transitano sulla stessa. Si precisa che, no-
nostante la visibilità limitata, i veicoli, arrivando 
a velocità sostenuta, non riescano a mantenere 
il raggio della curva al di fuori della pista ciclo-
pedonale. La proposta del comitato per questa 
situazione è quella di valutare la realizzazione 
di un invito alla svolta con smusso dell’angolo 
posto nell’area ex ENEL ora in fase di lavorazio-
ne. 

Per le sopracitate situazioni la Giunta valuterà caso 
per caso la soluzione più opportuna da attuare. 
Attendiamo risposte ufficiali. 
 
b. Attività illecite: Circa la presenza di uno o più 
spacciatori in Frazione, situazione già lamentata e 
discussa nel precedente incontro con la Giunta, at-
tualmente non risultano esserci aggiornamenti su 
questa tematica, che rimette il problema nelle mani 
dei Carabinieri già posti a conoscenza della preoccu-
pazione dei cittadini. 
c. Campo nomadi: A tal proposito non ci sono novità 
rispetto alla precedente riunione ed agli ultimi 25 an-
ni; la Giunta informa che sarà in capo alla Pre-
fettura di procedere con le opere di demolizione degli 
abusivismi. Il Comitato non può che ribadire la pro-
pria delusione. 
 
4. Gestione rifiuti: 
Si porta all’attenzione della Giunta che seppur pre-
sente nel parco un cestino per la raccolta differenzia-
ta dotato di più contenitori per poter gettare separa-
tamente plastica, lattine e secco, purtroppo si assiste 
sempre più spesso allo svuotamento, da parte della 
società che eroga il servizio di raccolta dei rifiuti, del-
le tre frazioni in un unico contenitore, il che vanifica 
se non addirittura disincentiva i cittadini a differenzia-
re i rifiuti. Si chiede altresì di spostare l’unico cestino 
in piazza S. Carlo ora ubicato proprio sotto la finestra 
della camera di un nostro concittadino che ne subisce 
tutte le fragranze olfattive. Si segnala inoltre che or-
mai costantemente vengono abbandonati rifiuti a ri-
dosso del contenitore per la raccolta di indumenti 
(via Zara): si chiede quindi di intervenire attraverso 
la visione dei filmati registrati dalle telecamere instal-
late, o applicare telecamere trappola, al fine di rico-
noscere i trasgressori e prendere gli opportuni prov-
vedimenti. Sulle soluzioni da noi proposte la Giunta 
appare molto scettica per via della gestione delle re-
gistrazioni ed in conseguenza anche in questo caso la 
delusione pervade i membri del Comitato presenti in 
riunione. Pertanto si invita a continuare a segnalare 
l’abbandono dei rifiuti. Inoltre il Comune ha potenzia-
to i servizi al cittadino impiegando un addetto che si 
occupa esclusivamente di recuperare i rifiuti abban-
donati, portandoli in discarica. Questo sistema in al-
tre occasioni pare abbia portato al riconoscimento dei 
trasgressori, che sono stati sanzionati. Viene fatto 
notare che anche la “GIORNATA DEL VERDE PULI-
TO” istituita ormai da parecchi anni pare stia sce-
mando nelle volontà amministrative, dimostrando 
sempre meno interesse negli anni, attuandola 1 volta 
anziché 2 ed in periodi poco congrui; a poco vale la 
risposta del tecnico durante l’ultima uscita dove ci si 
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aggancerebbe a particolari giornate mondiali che 
poco hanno a che fare con le peculiarità della nostra 
cittadina. 
Altro punto di discussione è il servizio di raccolta ri-
fiuti: nonostante si riconosca che, rispetto alla situa-
zione dello scorso anno, siano state apportate delle 
migliorie nell’erogazione del servizio, si verificano 
ancora, purtroppo, casi di mancata raccolta, talvolta 
anche solo di alcuni tratti della stessa via. Sulla te-
matica il Comune invita, nuovamente, alla segnala-
zione di tutti i casi di disservizio, sia attraverso le 
modalità previste dall’azienda erogatrice del servizio, 
sia presso gli uffici comunali. 
 
5. Riqualificazione di aree della Frazione. 
Si discute sulla possibilità di realizzare un’area cani, 
così da rendere il parco giochi di utilizzo esclusivo 
per le persone. La Giunta dà parere positivo alla 
proposta, valutandone la realizzazione. 
Apertura e chiusura del parco giochi sono da anni 
demandate ad alcuni cittadini di buona volontà: si 
ridiscute sulla realizzazione di un cancello automati-
co, al fine di evitare la permanenza, oltre l’orario di 
chiusura, di gruppi di persone. Anche su questo 
punto la Giunta si dichiara favorevole a valutarne la 
fattibilità, considerando la possibilità di installare un 
meccanismo di apertura con pannello fotovoltaico o 
alimentato a corrente elettrica. 
Parco giochi. In aggiornamento circa la richiesta del 
Comitato, già espressa nella riunione del 05-07-23 di 

(Continua da pagina 2) proporre progetti per la riqualificazione del parco giochi, 
alcuni membri del Comitato propongono la realizzazione 
di un campo da basket, beach volley o altro. Questa 
proposta verrà valutata dalla Giunta. 
Oltre al campo da basket, il Comitato richiede un ulte-
riore intervento di diserbo dell’area asfaltata, in quanto 
le condizioni climatiche che hanno caratterizzato questa 
primavera, hanno particolarmente favorito la crescita di 
erbe infestanti. 
 
6. Varie 
Gli Amministratori Comunali presenti in riunione confer-
mano che è previsto il rifacimento del manto stradale di 
via Zara e che avverrà al termine della realizzazione del 
campo sportivo in costruzione, riguardando la via per 
tutta la sua estensione, da piazza San Carlo fino alla ex 
Strada statale 11, con delimitazione mediante segnaleti-
ca orizzontale di una priorità ciclabile. 
E’ in fase di valutazione l’affidamento ad altre società 
sportive la gestione dell’ex campo 
da calcio con annessi spogliatoi, attualmente in disuso. 
Due società hanno finora dimostrato interesse, 
EQUIPE CORBETTESE ed un gruppo di appassionati di 
CRICKET. 
 
Si conclude la riunione con la richiesta del Comitato di 
poter avere risposte ufficiali scritte in modo tale da po-
terle inserire nel nostro nuovo numero del notiziario 
ABASSAVOCE, informando cosi la popolazione della Fra-
zione su quanto discusso. 

P roseguono senza interruzione le Visite Didattiche 
ad opera dei tantissimi bambini delle scuole ele-

mentari e non solo. Terminate le scuole, infatti, rice-
viamo con grande piacere anche le richieste delle va-
rie scuole estive, che trovano nei nostri percorsi inte-
ressanti esperienze e stimolanti spunti. 
Il percorso più “gettonato” è certamente quello delle 

api, che 
unito alle 
spiegazioni 
da parte di 
Marco o En-
rico, i nostri 
attenti 
esperti, 
consentono 
ai bambini 
di scoprire 
alcune in-
credibili cu-
riosità del 

fantastico mondo di questi insostituibili insetti impolli-
natori. Altro luogo di importanti e frequenti visite è il 
nostro Fontanile, che dopo aver purtroppo vissuto 
quasi la propria morte con la terribile siccità dello 
scorso anno, ha ritrovato in questo 2024 una nuova 
rinascita, sia floreale che faunistica, anche grazie alla 
grande attenzione di tanti amici, che si sono preoccu-
pati di ripopolarne le sponde e le acque con tante 
nuove piante e pesci di specie autoctone. Malaugura-
tamente la siccità passata ci aveva costretti a salvare i 

2 bellissimi cigni che qui vivevano, beniamini del fon-
tanile, spo-
standoli al 
Parco Arcadia 
di Bareggio, 
dove fortuna-
tamente l’ac-
qua non si è 
mai completa-
mente esauri-
ta: peccato, ci 
mancano dav-
vero molto. 
Ma per acco-
gliere come si deve sia i normali visitatori che le tante 

scolaresche, il fonta-
nile ha bisogno di 
continua manuten-
zione, come, ad 
esempio, la recente 
sostituzione di tan-
tissimi pali delle 
staccionate che ren-
dono sicure le sue 
vie di accesso. 
Bravi, come sempre, 
i tanti volonterosi, 
che ogni volta si 
adoperano per que-
ste fondamentali 
incombenze. 



A ncora una partecipazio-
ne di Castellazzo al 

Carnevale Corbettese. Do-
po la vittoria dello scorso 
anno, ecco ancora una 
splendida idea per portare 
un messaggio importante, 
oltre ad un magnifico alle-
stimento. “All you need is 
love”, tutto ciò che ti serve 
è amore, a maggior ragione in un periodo come que-

sto, funestato da guerre ed ecci-
di. I 4 “ragazzi di Liver-
pool” (magari non proprio uguali 
uguali!) hanno guidato per le vie 
della città un grande corteo, gial-
lo come la bellissima ricostruzione 
in legno del sottomarino protago-
nista di canzoni e film dei mitici 
Beatles. Se non si è vinto un pre-
mio al Carnevale 2024, lo si è pe-

rò vinto nel gradimento, tan 
to che già più volte ci è stato 
chiesto in prestito lo Yellow 
Submarine per corredare, in 
altre località della zona, alcu-
ni eventi sui Beatles! Una 
gran bella soddisfazione, che 
ci ha convinti, nonostante 
quanto previsto, a non sman-
tellare il giallo sottomarino. 
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Costruito alla fine degli anni ‘90 con modalità e cri-
teri ritenuti oggi quasi “preistorici”, il sito del Co-

mitato di Castellazzo de 'Stampi lascia ora il posto al 
“fratello” di nuova generazione, creato con 
modalità più semplici, seppur molto più evolute, e 
molto più completo e fruibile. Creato tanti anni fa 
da Massimo Pittella, un amico del Comitato, viene 
sostituito oggi dall’ottimo lavoro della società R.P.G. 
di Vittuone, che ha regalato al nostro WWW nuova 
vita e linfa. L’esistenza del nostro sito è stata negli 
anni davvero fondamentale, sia per consentire a 
chiunque di seguire la nostra attività mantenendosi 
costantemente aggiornato, ma anche per sfogliare le 
pagine dei 70 numeri del notiziario “abassavoce”, 
oppure per visionare le tante fotografie e filmati, 
attuali o storici sulla nostra Frazione.  La vera parte 
del leone il sito l’ha svolta però nella realizzazione 
del nostro Progetto Didattico, dove abbiamo voluto 
regalare alle scuole di Corbetta e ai suoi giovani 
alunni 4 distinti percorsi, con i quali, guidati e 
supportati sia dal Comitato che dalle insegnanti, 
hanno potuto conoscere il mondo delle Api, il 
Fontanile con la sua storia, l’’Acqua con il suo 
universo e la Natura autoctona e meravigliosa. Ecco 
quindi che uno strumento informativo è diventato, 
negli anni, an-che un motore didattico. Le migliaia 
di bambini che hanno usufruito di questi percorsi, 
sono stati una vera gioia e una grande 
soddisfazione. E anche grazie al nostro sito. 
Collegatevi al nostro sito e seguite la nostra attività!
      WWW.CASTELLAZZODESTAMPI.ORG

O gni realtà e area comunale sul territorio corbette-
se è certamente un caso specifico, con le sue pe-

culiarità, i suoi pregi e i suoi limiti. Quella di Castellaz-
zo de’ Stampi è quella di una Frazione dove esistono 
solo 3 punti ove l’aggregazione è possibile: la Sede del 
Comitato al Campo Sportivo, il Fontanine Borra con la 
sua magnifica “testa” e il Parco Comunale di Via Zara. 
Ognuno di questi luoghi ha però una sua precisa parti-
colarità. La Sede del Comitato al campo sportivo è un 
piccolo locale nella struttura comunale che da anni è 
stata ceduta in comodato d’uso al Comitato, per svol-
gere le proprie attività amministrative. Lo stesso Comi-
tato ha a propria volta messo a disposizione tempora-
nea questo locale per incontri, riunioni o corsi gratuiti. 
Il Fontanile Borra, grande recupero e riqualificazione 
operato dal Comitato, è un luogo aperto, a disposizio-
ne del pubblico e oggetto di continui e ripetuti inter-
venti di manutenzione per offrirlo ai visitatori ogni 
giorno nel suo stato migliore. 
E poi c’è il Parco Comunale di Via Zara, l’unica vera 
area comunale a disposizione della cittadinanza. Re-
cintato, lo vogliamo ricordare, ad opera del Comitato 
(che ha realizzato anche il piccolo campetto da calcio e 
quello da bocce), è oggi l’unico spazio verde a disposi-
zione dei cittadini e, soprattutto dei bambini che qui 
trovano, in un’area protetta, la possibilità di usufruire 

di alcuni giochi e attrezzature a loro disposizione. 
Quando però, come è avvenuto quest’anno, i tagli 
dell’erba e delle siepi sono estremamente rari e insuffi-
cienti, ecco che la sua uti-
lità e fruibilità viene subito 
meno, cancellando di fatto 
l’unico luogo di pubblica 
aggregazione per la fra-
zione. Vero è che nei piani 
di manutenzione comuna-
le sono previsti un numero 
di tagli d’erba ritenuti 
“normalmente sufficienti” 
anche per la nostra realtà, 
ma quando le situazioni 
climatiche sono particolari, 
ci aspettiamo che la pre-
cedenza e il taglio aggiun-
tivo venga effettuato dove ci sono cittadini e soprat-
tutto bambini a fruirne, anche se a discapito di qual-
che aiuola o praticello centrale di Corbetta, dove la 
logica principale è l’estetica e non la fruibilità. I bambi-
ni devono giocare nell’erba dei prati, senza 
“scomparire” all’interno e senza correre il rischio di 
essere punti o morsi da qualche animale, che nell’erba 
alta trova habitat e rifugio perfetti. 

L’erba, alta quanto i bambini




